



東の大地

あきる野市立東中学校
学校だより第5号
学校経営支援部 広報担当
令和2年11月27日(金)

いじめ撲滅三原則「するを許さず」「されるを責めず」「いじめに第三者なし」

期末テストを終え、緊張から解き放されてホッとしていることでしょう。そして来週から、とうとう年の納めの12月が始まります。今年の今頃は、クリスマスや年末年始の過ごし方を、友達や家族と楽しく話していたのではないのでしょうか。それにひきかえ、今年は明るい話題が自然と出てくるのがあまりありません。大晦日恒例のNHK紅白歌合戦は無観客での開催となること、新年の一般参賀が中止となることなど、先行きの不透明な話題に、毎日の生活がすっぽりと覆い尽くされてしまったように感じます。1日でも早く、元の生活が戻ってきてほしいです。

さて、3月から6月まで、年度の境を挟んだ4か月間、学校は休業しました。3月に予定していた合唱コンクールは開催することができませんでした。卒業式や入学式は、それぞれ卒業生や新入生は参加しましたが在校生の参列はなく、校外学習や職場体験といった校外での教育活動もできませんでした。そのような中、今年を振り返ったときに強く心に残っているのは、体育大会の光景です。

予行の日。開会式の練習で朝礼台に上がったときに、1年生から3年生までの生徒全員が目の前に整列していました。全校生徒が同時に揃うのは、今年度初めてのことでした。トラック周囲の応援席での生徒の姿、競技の予行中の生徒の様子、係生徒の動き。予行ではあっても、「生徒が一斉にみんなで取り組むことって大切だな」と思いました。

当日。限られた条件で組まれたプログラムではあったものの、真剣にカー杯競技に取り組んでいる600余名の生徒を見て、学校全体が一つになっていることを感じるとともに、このような体験を通して、一人一人の生徒が成長していることを確認することができました。様々な取組ができない状況ではあるけれど、生徒は着実に成長していることを、生徒自身が証明してくれたのです。

今は学校内外の生活を普通に送ることが難しくなっています。友達との遊び、家族との団らん、地

域の人たちとの行事や関わりが大きく制約されています。しかし、人間の成長には、その種子となるものが身近にあります。

足下の植物を覗いてください。冬の寒さにも負けず、厳しい環境の中でたくましく生きています。つらいことにもくじけずに耐えているかのようです。そして、地中から着実に栄養分を吸い上げて、やがて訪れる春を待っています。根があるからです。その根の様子は外から見ることができませんが、見えないところで一日一日、少しずつ、しかしながら着実に、働きをやめることなく、地表の茎や葉の生長のために、つぼみをふくらますために、頑張っているのです。花束が華やかなのに対し冬の草花は人の目を引きませんが、根をしっかりと強く張る時期が、花束の華やかさにつながっているのです。

プロ野球日本シリーズで4連覇を達成した福岡ソフトバンクホークスの例です。監督が普段から選手に話している「体、頭、心の準備を怠らないように」を日本シリーズが始まる前にも話したそうです。つまり、両リーグの勝者がぶつかった大舞台で、いつもと変わらないことを選手が実践した結果が、日本一につながったと言えるそうです。

越冬する植物や日本一のチームの選手を参考に、次のことを、今、心がけてみませんか？

「自分の成長を信じること」(考え)

「くじけないこと」(気持ち)

「できることを続けること」(行動)

そしてこの3つを基に学校内外での生活を送り、それらを

「当たり前のこととして普通にできること」(習慣)にする。そうすることで、

「気づいたら成長している自分の姿があった」と言える時が必ず来ます。

今は根を張る時期。やがて蕾をつけ、花を咲かせるための雌伏の時。明日につながる今日に、未来につながる今にしてほしいと思います。

(校長 川杉 稔)

★防災意識を高めるきっかけに！～7組社会科見学・in 立川防災館～★

7組は10月30日（金）、社会科見学で立川防災館に行きました。

事前学習では、4つの班にわかれ公共交通機関のマナーやルール、コロナ対策についての調べ学習を行いました。施設内や歩道、電車内でのどのようにすればいいのかをパソコンで調べ、新聞にまとめてみました。

当日のバスや電車では、事前学習で調べたことを生かし、静かにすることやリュックを前に背負うこと等生徒全員が協力してマナーを守ることが出来ました。また、施設内では様々な体験を通して実際に防災に対する意識を高めるとともに、どのように対応したらよいかを学びました。事後学習の作文からは、「お家の人にも今日学んだことを教えたいです」等の意見がでて、防災を考えるよいきっかけとなりました。

社会科見学を通して、交通ルールやマナーを身に付けるとともに、防災に対する意識と対応を学ぶことが出来、有意義な一日となりました。



★東中生の活躍 < 敬称略 >

★陸上競技部

◆東京都中学校支部対抗陸上競技選手権大会（10月24日、25日） 駒沢公園陸上競技場

《男子》	○ ○○	1年100m 予選	13秒34		
	○○○ ○○	1年100mH 予選	15秒92	決勝	16秒32 8位入賞
	○ ○○・○○○ ○○・○○ ○○○・○○ ○○	1年4×100mR 予選	51秒95		
《女子》	○○ ○○	3年100m 予選	13秒50		
	○○ ○○	3年100mYH 予選	15秒25	決勝	15秒61 3位入賞
	○○ ○○	3年100mYH 予選	16秒45		
	○○ ○○	3年走幅跳	5m03		

共通4×100mR あきる野選抜（○○ ○○ 4走で出場）予選 50秒41 決勝 50秒19 4位入賞

◆東京都中体連第8ブロック駅伝競走大会 11月3日（祝・日） 福生市多摩川中央公園

《男子》	○○ ○○・○○ ○○・○○ ○○・○○ ○○○・○○ ○○・○○ ○○	1時間8分30秒	第6位
《女子》	○○ ○○・○○ ○○・○○ ○○・○○ ○○・○○ ○○	53分37秒	第13位

★第25回あきる野市「家庭の日」ポスター入選・佳作作品★

◆あきる野市「家庭の日」ポスターコンクール入選・佳作

最優秀賞	3-3	○○○ ○○
優秀賞	3-5	○ ○○
佳作	3-2	○○ ○○
佳作	3-2	○○ ○○○
佳作	2-3	○○ ○○

明るい選挙啓発ポスターコンクール第二次審査結果

東京都入選 3-2 ○○ ○○

岩井君の作品と作者のコメントは令和3年2月の啓発情報誌「あきる野白ばら」に掲載されます。また、あきる野市入選作品とともに「市役所コミュニティホール」「五日市地域交流センター2階展示室」に展示される予定です。

★薬物乱用防止標語入賞作品★

◆薬物乱用防止標語

地区会長賞	1年	○ ○○	「好奇心 その油断こそが 命取り」
佳作	3年	○○ ○	『「いりません」あなたの勇気が自分をすくう』
	3年	○○ ○○	「失うな あなたの心と 家族の笑顔」

【12月の主な予定】

3日（木）	歯科検診（1年）、未受診者
4日（金）	就業技術科発表日（7組） 面談週間始（3年）
7日（月）	面談週間始（1年、2年）
9日（水）	尿検査2次提出日
10日（木）	面談週間終（全学年） 尿検査2次追加提出日

15日（火）私立高校入試相談（3年）
保護者会（1年、2年）14：00～
1. 2年部活動再登校15：45
全学年給食なし

16日（水）私立入試相談（3年）
18日（金）安全指導日・安全の日（交通立番）
21日（月）避難訓練
23日（水）給食終
24日（木）③④大掃除（ジャージ登校）
25日（金）終業式（制服登校）いじめについて考える日